



山階だより

平成30年度
3月号



平成31年3月1日
京都市立山階小学校
校長 岡 恵子



【学校教育目標】
自ら学び 夢に向かって たくましく生きる子
～ふるさと山階なかまと共に～
元気に登校 笑顔で下校

子どもたちの笑顔のために ~元気に登校 笑顔で下校~



正面玄関横の梅の花が、満開になりました。フルーツの森の梅は5分咲きです。さて、桃の花は・・・もう少し先のようです。先日、5・6年生に、「ようこそアーティスト」文化芸術特別授業として、能楽の囃子方の講師の先生に来ていただきました。その中で、お雛さまの五人囃子のお話をされました。今回は、謡（うたい）の方はおられませんでしたが、向かって左側から太鼓（たいこ）、大鼓（おおづみ）、小鼓（こづみ）、笛（ふえ）と決められた順に並ばれて（扇を持った謡の方は一番右だそうです），演奏を聴かせていただきました。良いタイミングに来ていただけたと思っています。

さあ、いよいよ3月に入りました。卒業式まで、修了式まで、学校生活を楽しんでほしいと願っています。安全に登下校できることに感謝して。なにも特別なことはいりません。今まで続けてきたことをしっかりと最後まで取り組みましょう。学習のまとめも大事です。あいさつ（相手に届くように）ができますか。ことば遣いに気を付けていますか。約束を守っていますか。これらのこととはすべて相手を大切にすることなのです。次の学年に上がる前にクラスや学年の中で、友達とどのように共に過ごしていたか、集団の中での自分を認め、自分が自分であることを喜び、楽しみましょう。

この1年間で児童の皆さん、たくさんの人と出会うことができました。



こすもす学級 山科支部の育成学級のお友達と交流学習をしました。

- 1年生 生活科の時間に、地域の先輩のみなさんにたくさん遊んでもらいました。
- 2年生 京都水族館からオオサンショウウオの博士に来てもらいました。
- 3年生 山科なすを育てる、農家の方から苗をいただきみんなで世話をしました。
- 4年生 京都の伝統産業に携わる方々からたくさんのお話やアドバイスをもらいました。
- 5年生 着物（浴衣）を着て、扇子を使っての日本舞踊を教えてもらいました。
- 6年生 留学生の皆さんから、京都の魅力、暮らしについて、お話を聞きました。



まだまだいっぱいありますが、山階小学校の児童の皆さんが勉強して、体験して、『楽しかった。』『よかったです。』と感じ、笑顔になることが、関わってくださったみなさんの願いです。本当にたくさんお世話になりました。ありがとうございました。

最高学年の6年生に感謝して、安心・安全に過ごせるよういつも傍にいてくださった、みまもり隊、PTAの皆様、地域の皆様、学校の先生、職員の方、そして、なによりもおうちの人へ感謝して、過ごしましょう。

学年が終わるまで、健康に気を付けて、~元気に登校 笑顔で下校~ができますようよろしくお願ひいたします。

2月8日～10日 校内作品展

3日間に渡って行われた校内作品展が無事に終わりました。たくさんの方々にご来場いただき、貴重な意見も頂戴し、ありがとうございました。学年が上がる度に教わる新しい技法や構想に工夫を加え、自分だけの素敵なお絵描きができていました。子ども達が图画工作の時間や書写の時間に、熱心に取り組んだ様子を想像していただけたと思います。支部巡回展の作品も、各学校の取り組みを知ることができて、良い刺激を受けたと思います。どの学年も趣向の異なる、味わい深い作品展となりました。



2月13日 大なわ大会



運動委員会主催の大なわ大会が、気持ちの良い晴天のもと開催されました。3分間で何回跳べるかを学年で競い合いました。1年生は波で跳び、2年生からは八の字で跳びます。大なわ大会まではくじらの広場で学級の友達と練習する姿が、たくさん見られました。

結果は、1位…6年1組 162回、2位…5年1組 155回、3位…4年1組 130回でした。さすが6年生ですね！それぞれの学年もよく頑張りました。



3月の行事予定

6年 薬物乱用防止教室

学校薬剤師の菜嶋先生に来ていただき、薬の学習を行ってもらいました。薬には役に立つものとそうでないものがあり、正しい薬の飲み方について実験を交えながら教えてもらいました。そうでない薬に関しては、法律で禁止されている薬の恐ろしさや断り方についても学び、これから大人になる上で正しく判断して欲しいと思います。薬との上手な付き合い方について考えることができました。



4年 エコライフチャレンジ

12月に行った第1回目では、気候ネットワークの方々から、地球温暖化が進んでいる世界の現状やこのまま温暖化が進むと人々の生活がどのように変化するのかについて学び、温暖化を食い止めるために何ができるかを考えました。2月の第2回目では、冬休みに取り組んだ「エコに関する取り組み」を振り返り、温暖化を防ぐために自分が取り組みたいことを考えたり、生活の中での目標を立てたりしました。どの子も持続可能な未来を築くために、意欲的に自分の考えを交流していました。



3・4年 中学生による読み聞かせ

小中連携の取り組みの一環です。安祥寺中学校の1・2年生の文化図書委員の6名が、小学生に読み聞かせを行いました。小学校と中学校の連携を深め、地域の読書活動の推進に貢献することを目的としています。今回は、3・4年生の教室で、読み聞かせを行いました。練習を積み重ねている様子が伝わり、聞き手もぐっと引き込まれていました。とても素敵な時間でしたね。これを機に、今よりもっと図書に関心をもち、読書に親しんで欲しいと思います。



4月の主な予定

8日（月）着任式・始業式・入学式
9日（火）中学校入学式
12日（金）給食開始
22日（月）狂犬病予防接種
13日（土）PTA人権啓発パレード
16日（火）参観・懇談会（高）

17日（水）参観・懇談会（低）
18日（木）全国学力・学習状況調査委員会活動
22日（月）内科検診（4・6年）
23日（火）～5月7日（火）家庭訪問（5日間）



1年生 放課後遊びを開始します

3月1日（金）から1年生も放課後に、運動場で遊べるようになりました。放課後遊びは下校時刻の16時30分までです。

交通安全感謝の会・ありがとうフェスタ

8日（金）の9時45～11時に交通安全感謝の会とありがとうフェスタが体育館で行われます。

日頃の安全を見守ってくださる地域の方に感謝をすると共に、6年生の卒業を祝って、子ども達がのびのびと表現する機会を設けています。

各学年の詩の群読や、全校の歌の発表、各学年による6年生への出し物、そして6年生による最後の発表など見ごたえたっぷりです。

どうぞご参観ください。

20日（水）卒業式 22日（金）修了式

20日（水）の卒業式には在校生代表として5年生が出席しますが、他学年はお休みとなります。

22日（金）の修了式の日に、通知票を渡します。（6年生は19日です。）この日は12時までの授業となり、12時10分完全下校です。春季休業の過ごし方などについて各家庭で話し合い、安全に過ごせるようにしてくださいね。

教職員離任式について

今年度から、登校班長が春季休業中に来て離任式のお知らせの手紙を配るという仕組みを中止することになりました。8時30分に着くよう集団登校してください。概要に関しては、ホームページで確認していただけ、正門前に掲示致しますので、各自ご確認ください。離任式のあと、5年生は入学式準備、1年生はお迎えのことばの練習があります。

SC…スクール・カウンセラー

日	曜	行事	保健	まなび	部活	PTA
1	金	わくわくタイム 6年生の卒業遠足・安全の日 1年生活科ありがとう会 ALT	けんこうの日		陸上	
2	土	山階児童館成果発表会				
3	日					
4	月	委員会⑩		○		
5	火	まなび教室最終日		○	バレー	P 定例会
6	水	全校遊び・栄養指導	頭髪検査		サッカー 卓球	体育館清掃
7	木	育成お別れ会・町別児童会	フッ化物洗口			
8	金	交通安全感謝の会・ありがとうフェスタ・6年お楽しみ会			陸上	PTA 総会・あいあい理事会
9	土					
10	日					
11	月	銀行振替日 シェイクアウト訓練				
12	火	6年オペラ鑑賞				
13	水	SC				
14	木	中学校卒業式リハーサル 前日準備	フッ化物洗口			
15	金	中学校卒業式				
16	土					
17	日					
18	月					
19	火	給食終了・卒業式リハーサル 前日準備				
20	水	卒業式				
21	木					
22	金	修了式				
23	土					
24	日					
25	月	春季休業				
26	火					
27	水					
28	木	教職員離任式(8時45分～)				
29	金					
30	土					
31	日					

